

"Zero draft" alternatif du Forum Ethique et responsabilités

mercredi 13 juin 2012

Le Forum Éthique & Responsabilités (FER) travaille à mettre au sein du débat international la notion de Responsabilité pour faire face aux multiples crises actuelles (environnementale, économique, financière et sociale). Les activités des partenaires visent à promouvoir des cultures de responsabilité dans tous les domaines d'activité humaine. Le FER est financé par la Fondation Charles Léopold Mayer. Dans le cadre de Rio + 20, il propose une liste d'amendements au "zera draft" en discussion aux Nations unies.

"Rio+20, la Conférence mondiale des Nations unies sur le développement durable qui se tiendra à Rio de Janeiro du 20 au 22 juin, a préparé, comme il est d'usage pour ce type de conférence officielle, un zero draft, ou première version du document qui doit servir de base pour les négociations entre les États en amont de cette conférence, connue aussi sous le nom « Sommet de la terre » Rio+20. Le document, intitulé « The Future We Want » (« L'avenir que nous voulons »), a été élaboré principalement sur la base d'apports soumis par les États Membres de l'ONU, mais aussi par lesdits « Major Groups » (neuf « grandes catégories formalisées grâce auxquelles tous les citoyens [peuvent] participer aux activités de l'ONU » comprenant, entre autres, les femmes, les peuples indigènes, et le monde des affaires et de l'industrie) et par toutes les agences de l'ONU. Ce zero draft est en discussion entre diplomates et États depuis début 2012.

La Fondation Charles Léopold Mayer (FPH), qui a une très longue histoire de construction de propositions sur des bases interculturelles, inter-régionales et intersectorielles, a engagé un processus pour mettre à profit ses réflexions à long terme et le travail de ses partenaires afin de dresser une proposition alternative qui comprend les apports de notre Forum Éthique & Responsabilités. Ce processus a donné lieu à des propositions concrètes d'amendement au zero draft, que nous livrons ici à votre appréciation.

Ces amendements visent à transformer ce document onusien, qui donne le sentiment de vouloir préserver le statu quo en collant quelques rustines sur les failles qui ont conduit à l'échec du processus initié à l'occasion de la première de ces conférences il y a 20 ans. Il s'agit pour nous de mettre en avant des processus qui aideront réellement l'humanité à réaliser la « grande transition » sans laquelle il reste peu d'espoir pour notre survie collective sur cette planète. La transition nécessitera de repenser entièrement l'éthique, la gouvernance et l'économie. Pour cela, nous suggérons entre autres que l'ONU adopte entre autres le concept de responsabilité, ou co-responsabilité universelle.

Un document clairement exposé pour une lecture facile qui sera envoyé aux délégations officielles de Rio+20

- [Consulter le document alternatif sur le site du Forum Ethique et responsabilités](#)
- [Rubrique Rio + 20 du FER](#)